

FOMAG logra avances históricos en salud laboral del magisterio colombiano

- *El 95% de los docentes nuevos accedieron a exámenes médicos de ingreso en 2025.*
- *Se cuadruplicó la realización de exámenes periódicos.*
- *Reabiertos 174 consultorios escolares en todo el país.*

(Bogotá, 6 de mayo de 2025) El Fondo de Prestaciones Sociales del Magisterio (FOMAG) avanza con pasos firmes en la implementación del Sistema de Gestión en Seguridad y Salud en el Trabajo (SG-SST), en el marco del nuevo modelo adoptado mediante el Acuerdo 003 de 2024, construido entre el Gobierno Nacional y FECODE.

En su primer año, el modelo ha transformado la forma en que se entiende y protege la salud laboral del magisterio.

"Hemos consolidado la idea de que la salud en el trabajo no es un lujo, sino un derecho fundamental, como lo reconoce la OIT desde 2022", afirmó Jorge Bernal, director de Seguridad y Salud en el Trabajo del FOMAG.

Resultados que marcan un antes y un después

Uno de los mayores hitos ha sido alcanzar una cobertura del 95% en exámenes médicos de ingreso, cifra nunca antes registrada. Además, los exámenes periódicos se cuadruplicaron, superando el 62% de cobertura solo entre enero y mayo de 2025. Se proyecta que este número aumente aún más en lo que resta del año.

También se logró un avance clave para el contexto educativo: la definición técnica de qué se considera un accidente de trabajo en el sector docente, especialmente en zonas rurales o durante desplazamientos entre sedes. Esto permitirá prevenir riesgos y garantizar una atención adecuada a miles de educadores.

Consultorios escolares: salud donde está el docente

Entre marzo y mayo de 2025, el FOMAG reabrió 174 consultorios escolares con el apoyo de secretarías de educación y directivos docentes. Esta acción fortalece el enfoque territorial del modelo, acercando los servicios médicos al lugar de trabajo de los maestros.

“Nuestro compromiso es claro: llevar la salud al lugar donde está el docente”, reiteró Bernal.

Además, en mayo comenzará la entrega de equipos médicos a más de 8.400 establecimientos educativos y 40.000 sedes en todo el país, incluyendo regiones apartadas como Barrancominas (Guainía).

Un modelo para proteger la vida del magisterio

Con estos avances, el FOMAG reafirma su compromiso con la vida y el bienestar de los docentes colombianos, consolidando un modelo que prioriza la prevención, la atención cercana y el enfoque humano en salud laboral.

FOMAG y el magisterio: construyendo salud con dignidad y equidad.

www.fomag.gov.co

@FOMAGOofficial